
Bonjour à tous, 

et plus particulièrement à Anne, nouvelle venue dans le groupe "voyage" 

pour la lecture de ce mail, 
Kaj kiel kutime nun, karaj Eaj geamikoj, bonvolu trovi malgrandan 

rezumon de mia biciklado je la fino de tiu retmesa^go ! 

Le dernier message date d'il y a 10 jours déjà, j'étais à Sarzeau sur la 

presqu'île de Rhuys. Je vous avais annoncé un programme bien précis 
pour les jours suivants : et bien je ne l'ai pas du tout suivi, les rencontres 

et les inspirations soudaines m'ayant embarquée vers d'autres lieux (mais 

je suis toujours en Bretagne quand même !!). 
 

Donc, après avoir déshabillé entièrement (et pour la deuxième fois) mon 

vélo, j'ai bien repris le bateau de Port Navalo à Locmariaquer mais ensuite 

j'ai filé directement à Auray, incontournable si vous aimez les vieilles villes 
médiévales et dont le petit port (Port de St Goustang) fait fureur (à 

raison). Les touristes ne sont toujours pas repartis de Bretagne... 

Ce soir-là, après plus de 2h de pédalage sous une pluie torrentielle, j'ai 

trouvé refuge chez un couple charmant mais très surpris de voir une 

cycliste dégoulinante demander l'hospitalité. Il pensait que ça n'arrivait 
qu'à la télé. Je crois qu'ils ont été surpris aussi d'avoir dit oui, mais ce qui 

l'a emporté in fine ça a été la satisfaction et le plaisir d'avoir mis à l'abri 

une pauvre créature qui subissait son premier déluge breton. 

J'ai passé la nuit suivante à l'abri aussi après une journée de cache-cache 
avec la pluie, mais pas à l'auberge de jeunesse de Lorient comme je 

l'escomptais : elle était privatisée, j'ai donc atterri dans un petit hôtel pas 

cher. 

Propre (mais on ne le reste jamais longtemps) et ragaillardie, je me dirige 
vers Pont Aven (pas pour les galettes, je suis une véritable ascète 

maintenant), mais parce que c'est la ville des peintres (l'école de Pont 

Aven, tous derrière Gauguin). Je fais des détours (c'est plus marrant : 

Pont Scorff et Quimperlé) et je m'arrête de bonne heure et de bonne 
humeur avec l'intention d'aller voir le lendemain une expo intitulée 

"Fantastiques créatures" dans le grenier à pans de bois restauré d'un 

manoir perdu dans la campagne. La visite m'a déçue, mais pas mes hôtes 

du soir : Loïc m'a d'abord promis un bon hangar, puis m'a ouvert sa 

maison en rénovation et finalement j'ai dormi et mangé (mes coquillettes, 
enfin !!!!) chez Anne-Marie, sa mère, en papotant avec Anne (ci-dessus 

citée), sœur de Loïc et donc fille d'Anne-Marie. 

Est-ce que tout le monde suit ????? 

J'arrive à Pont-Aven en fin de journée et suspends mon hamac dans le 
bois d'Amour en rêvassant au Prince Charmant. Et le lendemain j'entame 

la visite de la ville (c'est dimanche mais tout est ouvert !). Bien sûr c'est 

touristique, il y a 1 boulangerie, 10 boutiques de galettes, 15 moulins, et 

50 galeries d'art. Mais surtout, il y a l'Aven qui coule au milieu de la ville 
et une expo temporaire au musée : "Artistes voyageuses. L'appel des 

lointains. 1880-1944". Les femmes revendiquaient déjà leur place ! Parmi 

les peintures, les photos, les sculptures, il y avait aussi un petit film muet 



de 1906 où les hommes tenaient le rôle des femmes et inversement : 

renversant ! (surtout pour l'époque, ça ne ferait plus pareil maintenant). 

Bref. Après quelques nuits sous la pluie et sous une nouvelle bâche assez 
grande (merci le magasin de literie), je suis depuis deux jours "comme 

une poule au pot" chez mon amie Françoise, espérantophone de haut vol. 

3 jours à parler espéranto : le pied ! (et j'ai oublié le sens du mot 

ascète...). 
Entre-temps, j'ai visité Concarneau (très chouette), abandonné mon vélo 

pour marcher sur le GR34, visité Quimper, tenu compagnie à un couple de 

personnes âgées très contentes d'avoir quelqu'un dans leur jardin et 

surtout, surtout... je me suis traînée dans la campagne bretonne qui n'est 
qu'une succession de montées et de descentes... Je n'ai plus rien d'une 

étoile filante rose, j'ai plutôt tout d'une grosse limace orange !! j'ai même 

fini deux côtes à pied, dont l'une précédait mon arrivée sur Châteaulin 

après une descente de 5 km dans laquelle j'ai atteint 50,14 km/h !!!!!  
A Châteaulin, c'était le début de la voie verte le long du canal Brest-

Nantes. Ouf. Enfin du plat relatif. Et une belle leçon d'histoire, avec 

notamment un morceau de 3 km de long surnommé "la grande tranchée" 

(23 m de profondeur, 100 m de large, le tout creusé par les forçats, je 

vous laisse vous documenter, c'est impressionnant d'imaginer les travaux 
quand on y est). J'ai passé le point culminant du canal à Glomel (184m). 

  

Donc, mon lieu de villégiature actuel, chez Françoise, est Rostrenen où j'ai 

emmené mon vélo se refaire une santé (du jeu dans le moyeu de la roue 
avant et dans le pédalier -plus de graisse-, les freins à moitié usés, le 

guidon trop haut -risque de casse-, la selle trop basse - j'ai mal à un 

genou-, les pneus sous gonflés). Plus de 1300 km dans les roues, le vélo, 

c'est normal ! Le gars m'a confirmé que Sylvain avait fait du très beau 
travail pour le porte-bagage avant (qui est bien un porte-bagage avant 

d'après lui, mais qui n'était pas bien adapté au vélo) et m'a dit que mes 

pneus neufs étaient malheureusement quasi morts (car neufs mais vieux : 

ils auraient trop trainés dans le magasin avant d'être montés) : je 

continue quand même avec eux, mais ils ne feront pas 10.000 km... mais 
en même temps je n'en ai pas prévu autant moi non plus. 

Pas de fest-noz ce soir, mais un film hier (Mystère à Venise de Kenneth 

Branagh). 

Je repars demain, Alain me retrouve après-demain (je dormirai donc en 
voiture quelques jours), Nantes du 5 au 10 et "nouveau départ" le 11 pour 

une deuxième boucle. 

Bon dimanche à tous. 

bises 

Nath 
 

Jen por vi nun. Kelkaj el vi konas Fransoazo-n, ^ce kiu mi estas nun ekde 
2 tagoj en Rostrenen. Mi kompreneble kaptas la okazon por paroli Ee (sed 

fakte ne tiom evidente ^car vi scias ke multaj francaj esperantistoj 

krokodilas... sed Fransoazo : neniam !), kaj por plibonigi mian biciklon 

(bremsilojn, premon de la pneumatikoj, mankon da graso, kaj tiel plu). 



Mi alvenis tien post 10 novaj tagoj da biciklado kaj vizitoj. Bretonio estas 

vere ege bela regiono kun multaj antikvaj urboj, proksime de la maro au 

en la kamparo. Kutime oni ankau parolas de pluvo kiam oni parolas pri 
Bretonio, kaj efektive, multe pluvis dum la tuta somero... kaj se mi 

sukcesis eviti pluvon dum la 3 unuaj semajnoj, ne plus estas la kazo. Mi 

biciklis sub pluvego dum du tagoj, kaj poste tranoktis sub pluvo en mia 

hamako. Sed ^cio en ordo danke al simpatiaj personoj kiuj akceptis min 
por tranokti post la pluvaj tagoj (2 foje), au danke al mia tukego kiu 

protektas min dum la nokto (mi ankau uzas sub-kovrilon de la hamako, 

donacita de Miko kaj kiu tre utilas).  

Mi vizitis plurajn urbojn pri kiuj vi eble jam audis pri (Pont Aven, 
Concarneau kaj Quimper), kaj nun pedalas lau longe la kanalo kiu ligas 

Brest al Nantes. Miko jam konas, diris al mi ke estas belega bicikla vojo 

kaj mi nun povas konfirmi ! tamen sen sendi fotojn, ^car mi ^gis nun ne 

povas. 
Ekte hodiau, sunas denove, tio kio ebligos min ekveturi denove morgau 

kun plezuro, des pli ke nova periodo komencas por mi : mia koramiko 

alvenos post-morgau, kaj se li ne biciklas, ni tamen kune vizitos la 

regionon dum kelkaj tagoj, ^ciu veturante de loko al loko per sia propra 

veturilo. La 5an de oktobro, ni estos en Nantes kie ni vizitos aliajn famajn 
esperantistojn (Bruno kaj Maryvonne Robineau), unu el miaj nevinoj, kaj 

partoprenos en naski^gfesto de mia bo-fratino.  

Mi esperas ke ^cio estas en ordo por vi ?  

Havu belan diman^con. 
Mi brakumas vin. 

Nata^sa 
 
 


